

 Bundesministerium
Europäische und internationale
Angelegenheiten

bmeia.gv.at

Mag. Alexander Schallenberg

Bundesminister

Minoritenplatz 8, 1010 Wien, Österreich

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Wien, am 22. Juni 2022

GZ. BMEIA-2022-0.309.701

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Helmut Brandstätter, Kolleginnen und Kollegen haben am 22. April 2022 unter der Zl. 10757/J-NR/2022 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Österreichische Dual-Use Technologien in Myanmar“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 und 2:

- *Sind in der Rechtsauffassung des BMEIA die UAVs der Firmen Schiebel Group (hier spezifisch der Camcopter S-100) und Diamond dual-use Technologies, die Exportbeschränkungen unterliegen?*
- *Sind in der Rechtsauffassung des BMEIA diese UAVs von den Sanktionen der Europäischen Union betroffen?*

Die Erteilung von Rechtsauskünften, Rechtsmeinungen oder Einschätzungen fällt nicht unter das parlamentarische Interpellationsrecht gemäß Art. 52 B-VG und § 90 des Geschäftsordnungsgesetzes.

Zu den Fragen 3 bis 10:

- *Sind dem Ministerium Exporte von UAVs dieser beiden Unternehmen nach Myanmar direkt oder via Drittstaaten bekannt?*
Wenn ja, wann wurden diese Exporte getätigt?

- *Sind dem Ministerium Technologietransfers durch eine oder beide Unternehmen nach Myanmar bekannt?*
Wenn ja, wann wurden diese getätigt?
- *Ist dem Ministerium bekannt, ob UAVs der Firma Diamond Aircraft in Myanmar gefertigt werden oder wurden?*
- *Wurden seit dem Coup gegen die Zivilregierung Visa für Staatsbürger Myanmars auf Einladung der Firma Schiebel ausgestellt?*
Wenn ja, wann, wie viele, und für welchen genauen Zweck?
- *Wurden seit dem Coup gegen die Zivilregierung Visa für Staatsbürger Myanmars auf Einladung der Firma Diamond Aircraft ausgestellt?*
Wenn ja, wann, wie viele, und für welchen genauen Zweck?
- *Wurden in den letzten fünf Jahren Studentenvisa für Studierende aus Myanmar an Staatsbürger Myanmars zum Zwecke eines Studiums an der FH Wiener Neustadt ausgestellt?*
Wenn ja, wann und wie viele? Sind davon noch welche aktiv?
- *Ist dem Ministerium bekannt, ob Mitarbeiter_innen der Firma Diamond Aircraft seit dem Coup in Myanmar Technologietransfers oder technische Trainings gewährt haben?*
- *Wie werden die Exportbeschränkungen unter dem internationalen Sanktionsregime in Österreich überwacht?*

Der Gegenstand dieser Fragen fällt nicht in die Zuständigkeit meines Ressorts.

Mag. Alexander Schallenberg

